

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Año XVIII
En Tortosa, al mes... 1 Peseta
Fuera, trimestre... 3
Extranjera, id... 7
Anuncios y comunicados: á precios convencionales

TORTOSA

Lunes 10 de Octubre de 1898

BUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, Herrería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.

Núm. 225

ECOS DE LA OPINIÓN

UN HOMBRE

España, en sus presentes desdichas causadas por los errores de la política, necesita un hombre nuevo que la salve de su estado decadente y ruinoso, ya que los viejos, considerados como más conspicuos políticos y estadistas eminentes, la han conducido á una catástrofe abrumadora.

Como postrado enfermo, ha de necesitar un médico inteligente y solícito, que le libre de la muerte: así necesita España de un hombre que la vigorice y regenere.

El mal es grave y está arraigado en las mismas entrañas del Estado y de la sociedad, anémica y corrompida. Precisa que el remedio sea muy eficaz, y el hombre que lo traiga, sano, sabio y vigoroso, que no vacile ante la magnitud de la empresa.

Empero, ¿dónde está ese hombre capaz de salvarla del total desastre?

Eso es lo que preguntan y desean todos los verdaderos amantes de la patria, al verla sumergida en un piélago insondable de inmensas amarguras.

Si, hace falta un hombre nuevo; pero no hay que buscarlo inútilmente como Diógenes por las calles de Atenas, ó como los carlistas y republicanos por los ensangrentados é infecundos campos de la rebelión y de la utopía; sino que es preciso hallarlo á toda costa, ó que salga impulsado por el sacro fuego del patriotismo de las tranquilas regiones de la legalidad, si no queremos presenciar el desprestigio de nuestra raza y la total ruina de nuestra nación, en otro tiempo gloriosa y prepotente.

Si registramos las páginas de la historia, se vé que en las crisis más graves de los pueblos antiguos y modernos, sale siempre un hombre que, infundiéndole confianza á las muchedumbres, las detiene en sus oleadas de coraje ó las mueve en sus desalientos y apatías, las encauza y avasalla, dicta leyes, y con la luz imperiosa de su genio, las gobierna, regenera y salva: Moisés, Solón, Licurgo, Numa, Octavio, Justiniano, Guillermo Tell, Richelieu, Cisneros, Bismark, y un número interminable de hombres ilustres, dan verídico testimonio de este fenómeno sociológico.

La Providencia al lado del veneno suele colocar el antídoto, y cabe la oscuridad, la luz; como hace que crez-

can el tomillo y el romero al lado de secular encina, símbolo de superioridad y poderío.

La serie calamitosa de guerras, revoluciones, levantamientos, rebeldías, asonadas y motines anteriores, ha servido para preparar los tristes acontecimientos que, por la política desastrosa del Sr. Sagasta, nos han arrebatado nuestro grandioso imperio colonial, dejando la nación exhausta y cubierta de luto.

Grande y aterradora es la catástrofe y urge conocer cuanto antes, no solo por los proyectos, sino por las obras, al hombre que en estos momentos aciagos tenga méritos suficientes para traernos la regeneración suspirada; y una vez conocido, es deber sagrado prestarle decidido apoyo todos los que sientan arder en su pecho el fuego del verdadero patriotismo.

Empero aquí se presenta el difícil problema político de nuestra regeneración, que cada partido pretende resolver según sus respectivos ideales, sin pensar que la solución es lícita y digna, y siempre más factible dentro de la esfera del poder supremo que nos rige y de Dios procede; porque es un mal gravísimo buscar el bien de las naciones aumentando sus males y desdichas, como sucede por el camino de la conspiración y el desorden, origen de revoluciones y guerras sangrientas que agotan las fuentes de toda prosperidad regeneradora.

De aquí que para la regeneración de España, hay que considerar como factores inútiles y funestos á los carlistas y republicanos que no desistan de sus ideales revoltosos, como extrañas ruedas que no engranan con la gran máquina que constituye el orden social establecido, y cuyo eje ocupa la ilustre dama que dignamente regenta los destinos de la nación.

También es absolutamente necesario descontar para nuestra regeneración, mientras no cambien de proceder, á los políticos causantes directos de nuestra catástrofe, ya que el mal no se cura con el mismo mal, y por ende hay que abandonar al Sr. Sagasta, alma de la política de tan funestos resultados, pues inútil fuera contar con elementos insanos para constituir un organismo bueno y vigoroso que no encierre gérmenes de nuevas desventuras.

En estos momentos de infortunio, hay pues que buscar al hombre que España necesita, dentro de la esfera de la legalidad, fuera de los partidos rebeldes á la monarquía, y también de aquel cuyos desaciertos son causa

directa é inmediata de la ruina de la patria.

Puestos en ese terreno sólido y fecundo, vemos por hoy que solo descuellan dos hombres que se hallan en condiciones de recibir los mermados restos de la herencia tan mal administrada y derrochada por nuestros funestos políticos: el Sr. Silvela y el general Polavieja.

El primero, como nuevo jefe del partido conservador nuevamente organizado; y el general Polavieja, como aspirante al poder con justos títulos por la digna cooperación de todos los elementos neutros y sanos del país que suspiran por la regeneración de la patria, según el programa indicado en su notable Manifiesto.

Uno y otro en su esfera son astros de primera magnitud, que reflejan algo de la luz bienhechora que puede salvar á España, si la emplean convenientemente.

Aunque sus programas son distintos, el fin es el mismo, y para ello reúnen ambos méritos suficientes, que son sólida garantía de sus buenos propósitos, siquiera porque, desechando utópicos ideales de funesta rebeldía, aspiren á realizar los suyos dentro de la legalidad, á la sombra del trono y con todas las seguridades de merecer la omnimoda confianza de la corona.

Ambos intentan llevar á cabo muchas y saludables reformas en nuestros organismos, apartándolos de los puestos rumbos que nos han conducido á la enorme catástrofe. Pero ¿quien será el salvador de la patria? Dejemos por testigos las obras y el tiempo.

No hay duda que el Sr. Silvela puede salvarnos del gran conflicto, si su selección es una verdad y sus reformas llegan hasta encauzar la política, la administración y la justicia por nuevas sendas, que eviten los defectos de que adolecía el viejo partido conservador por las equivocaciones y debilidades del Sr. Cánovas del Castillo, que se dejó influir por unos cuantos personajes degradados y funestos.

De igual manera consideramos al general Polavieja, dotado de suficientes méritos y virtudes para lograr la verdadera regeneración de la patria, si alcanza el poder y pone en práctica cuanto ofrece en su notable Manifiesto.

Sin embargo, temerosos que no se logre el éxito deseado por parte del señor Silvela, si no sabe desprenderse de todos los funestos resabios de los viejos moldes; y en cuando al general Polavieja creemos que tropezará con obstáculos insuperables para que sea

suficiente la obra de la regeneración que España necesita.

De todos modos, cueste lo que costare, hay que emprender tan grande obra, y todos los buenos españoles deben ayudar en cuanto puedan al hombre que vaya más acertado en la empresa, llámase Silvela, Polavieja ó Pedro.

Urge á todo trance desterrar la vieja política de errores, inmoralidades y desastres, y con ella postergar á los hombres más responsables del conflicto, negándoles hasta el agua y el fuego si es preciso para que se enmienden: quien no haga esto, su labor será vana para la patria.

Urge también, sobre todo, que carlistas, nocedalistas y republicanos, se convenzan de la inutilidad de sus sacrificios en pró de sus utópicos ideales, pues si en la obra de nuestra regeneración hay notas discordantes, uno teje y otro desteje, uno edifica y otro destruye y cada uno vá por su antejo divergiendo del plan trazado y quitando uniformidad á labor reparadora, será imposible de todo punto la obra de nuestra regeneración suspirada.

Grandes dificultades ofrece la magnitud de la empresa; pero el hombre que la acometa y realice, sea bendecido y coronado de gloria por todos los hombres honrados, y su nombre esculpido con letras de oro para eternidad.

JOSÉ MARIA PIÑOL

Crónica de las guerras

Madrid 9.
Telegramas de Cuba y Puerto Rico

Anoche recibió el Gobierno amplios despachos de los generales Blanco y Macías, en los cuales se dan detalles de la forma en que se realiza la repatriación.

De Puerto Rico han salido muchas fuerzas, y antes de mediados de mes saldrá el resto de la guarnición de la pequeña antilla.

Sin embargo, después de evacuada la isla, quedará en San Juan una comisión española con objeto de ventilar los asuntos de España que hayan quedado pendientes en la que fué nuestra colonia.

La evacuación de Cuba será ya mucho más difícil.

El general Blanco ha dicho que para repatriar el ejército se necesitan cuatro meses y otros tantos para embarcar todo el material de guerra que tenga que mandarse á la Península.

Con objeto de abreviar todo lo posible, se ha dado orden al general Blanco de que en los buques que regresen conduciendo soldados se embarque también todo el material que sea posible.

El Gobierno español ha entablado negociaciones con los Estados Unidos, por medio de M. Cambón, acerca del asunto del material de guerra.

También en Cuba quedará una comisión española una vez se haya realizado la evacuación.

Los españoles prisioneros.

Frailes en libertad

Un despacho de Hong Kong, refiriéndose a noticias de Manila, dice que en la Asamblea que celebraron los rebeldes tagalos hace pocos días se legó una comunicación del general Otis, referente a los españoles prisioneros.

Acordaron los insurrectos libertar a los frailes previo el pago de cien mil duros.

En los lazaretos

Un caso de fiebre amarilla

En el lazareto de Vigo ha ocurrido un caso de fiebre amarilla entre los repatriados que llegaron a bordo del *San Francisco*.

Las personas que se hallan en el lazareto de Pechónse purgando una cuarentena de cinco días se quejan de que muchos pasajeros antes de llegar a dicho punto desembarcaron en un puerto francés dirigiéndose después en ferrocarril a Santander, burlando así la cuarentena que se ha impuesto a los demás.

Descontento

Participan de Santander que los pasajeros que condujo el vapor *Lafayette* procedentes de Cuba, se hallan muy descontentos porque la sanidad se niega a rebajarlas la cuarentena.

CRONICA

Sobre los sucesos de día 16

Dice el *Diario de Tortosa*:

«Empleando letras de gran tamaño, epígrafes salientes, y títulos visible, el órgano de los irreflexivos se mete de lleno a analizar la causa instruida por el Sr. Juez militar acerca de los sucesos ocurridos con escándalo de toda la población, el día 16 del pasado septiembre.»

Lo que ha visto la población con el mayor escándalo, son ciertas concomitancias de un maestro de escuela que vive de la bazoña municipal.

Lo que se ha visto con escándalo, es que el Juez militar no haya ya dictado auto de prisión contra los asesinos que dispararon contra ciudadanos indefensos.

Lo que se ha visto con escándalo, es que hayan ido a declarar la mar de empleados municipales que no estaban en el sitio del suceso y en cambio se hayan omitido las declaraciones de personas respetabilísimas que debieron ser citadas al efecto.

Lo que se ha visto con escándalo, son las orgías de la Casa grande, y la gran cantidad de vino consumido

cuando se creía contar con el auto injusto de prisión y procesamiento contra nuestros mejores amigos.

¡Y que camelo se llevaron D. Antonio Kies y Chavo que había dado tantas seguridades!

Que hemos analizado el sumario. Si señor, y lo analizaremos más y ahondaremos más todavía, y al ahondar encontraremos testigos que han declarado en falso.

¡Qué extraño haya quien lloriquee y tiemble ante estos análisis!

Las memeces del «Diario»

Las campañas por nosotros sostenidas contra tanto vividor é ignorante, que sueltos ó en corporación vejetan por este país, campañas que son nuestro mejor título de gloria, las cree el ex-órgano del partido liberal una aberración.

Y es que sus intereses le llevan y le han llevado siempre a jalearse a cuantos pueden echarle en cara las 30.000 pesetas que desfalcó, para conseguir con la humildad, unas veces la conmiseración y otras que le dejen otros hacer cuentas de impresos, que las sabe hacer de color bien subido.

En cambio, cuando le cree a uno vencido ¡qué de desvergüenzas! Al gruñón le llamó *bocoy de inmundicias y cobardías*, para enviarle luego una *tortada* el día de su santo y besarle pies y manos para que le dejase pagar con libramientos comprados a bajo precio lo que había desfalcado. Y al señor Kies, su jefe de hoy, le llamo nada menos que abogado sin pleitos, que mezclaba casos y cosas, que evolucionaba a impulsos del estómago, Bismark de pacotilla y que debía vivir en las cuevas de Hospitalet.

De todas sus necesidades la que más nos ha hecho reír, es, que nosotros hemos sostenido una *campana contra la digna clase sacerdotal*. ¿Cómo ni cuando? Es sin duda, que con su escaso caletre ha creído que atacar al *Estandarte Católico*, su compañero en bazoña, era atacar a tan respetable clase; siendo así que *El Estandarte* lejos de ser su órgano, es el órgano de Satanás en este Obispado. Y bien lo prueba, que mientras el clero, sin una sola excepción, se lamenta de que el señor Kies haga alarde de no asistir a las funciones religiosas presidiendo la Corporación municipal, al parecer, por que se lo prohíben sus ideas teosóficas, y desee también unánime que se proteste contra tal ausencia, el colega que se titula católico se calla, porque a Satanás le conviene esta propaganda muda, que no por serlo deja de ser eficaz, como le conviene igualmente que las virtudes de los más pobres y desgraciados sacerdotes no se comparen con el refinado egoísmo de los que no comulgan en la iglesia del Señor; y de aquí que no haya tenido una palabra de elogio para el Cura de Regués, Reverendo D. Angel Grego, que ha socorrido, sin embargo de la estrechez en que vive, a los infelices atacados de la epidemia de tifus, visitándolos a todas horas con verdadera caridad cristiana; mientras nuestro monterilla libre-pensador, ni les ha mandado socorros ni les ha visitado, por miedo al

contagio, que miedo y no otra cosa es la causa del abandono en que les ha dejado.

Tenga, pues, en cuenta, para lo sucesivo, el ex-órgano del partido liberal, que una cosa es el clero y otra *El Estandarte Católico*.

A «El Porvenir de Tortosa»

Por toda contestación al vapuleo que aplicamos a la mascarada de Unión Conservadora, de que es órgano, nos replica poco menos que pidiéndonos por caridad, que le dejemos tranquilo, escribiendo, al efecto, textualmente:

«Nada hemos hecho ni dicho contra los amigos de LA VERDAD ni aun de vobro colega. ¿a que pues vienen los ataques que nos dirige tan sin motivo?»

No me mates, no me mates,

Dejame vivir en paz.

¿A qué pues? A desenmascarar esa farsa, a no permitir que un Canalda, que nada es ni significa, salvo haber sido un bazofiero gloton, cuando le abrimos las puertas de las Casas Consistoriales y al que se ha rifado todo el mundo durante las últimas elecciones, que no ha prestado al partido conservador ningún servicio ni es capaz de prestarlo, se engalane con el título de jefe conservador y que faltando a la verdad, diga; que la titulada Junta provincial de Unión Conservadora proclamó su candidatura; y a que dos ó tres pobres diablos de boschistas se disfracen ahora de conservadores para seguir figurando.

Conteste ó no conteste el colega, diremos y repetiremos que los conspicuos de la capital careciendo de toda fuerza y prestigio en esta comarca se han amparado en ese vividor de Canalda para que semanalmente les jalee y los hinche, demostrando así que solo atienden a sus personalidades y de ninguna manera a los intereses del partido.

Seguiremos, pues, nuestra campaña sin convencionalismos de ninguna clase, porque nosotros no somos ni hemos sido nunca comparsas y menos de los que hoy explotando las divisiones del partido conservador tratan de asumir una dirección que no les corresponde.

Lo que se ha hecho hoy en esta provincia es engañar a D. Francisco Silveira, los primeros que debían decirle la verdad.

El cobro de impuestos

municipales

En la partida de Campredó reina un gran pánico a consecuencia del rigor que se emplea en su cobro, pues los apremios que se exigen ascienden a sumas inverosímiles.

Sabido es, que a causa *dels aiguamolls* aquella partida está en la mayor pobreza, lo cual bastaría para que otro que no fuese nuestro Alcalde les tratara con la mayor conmiseración.

Cuando las elecciones provinciales, se ofrecieron a interceder por los desgraciados los señores D. Manuel Homedes, D. Juan Borrás y D. Pedro Curto, con lo cual consiguieron el vo-

to de muchos, que ahora se ven engañados.

En cambio, en la finca del Sr. Homedes hay cuatro peones que por cuenta del Ayuntamiento la desaguan mientras las demás acequias, permanecen en el mayor abandono. Aprendan los labradores.

En el puente que hay sobre la acequia de *Fortet* se ha hecho un agujero que dificulta el tránsito y tanto que la semana última cayó una caballería, que milagrosamente no se descalabró, lo que no ha obstado para que se construyera uno en la finca de Despax, que no es camino público sino particular de algunos veciuos.

Las quejas sobre el reparto son muchas y fundadas, atribuyéndose todas las injusticias a Felix *de la Maurina* que lo arregló. Así, éste que es de los más ricos solo paga unas 50 pesetas. Los pobres son las víctimas, pues se les ha gravado de un modo insensato. Inútil que pidan conmiseración, porque los apremiadores no les dan cuartel. Necesitan dinero, mucho dinero, para lo que todo el mundo sabe.

Puente del Estado

Hoy se han reanudado los trabajos del puente metálico del Estado sobre el Ebro en esta ciudad, que han estado paralizados una porción de meses sin causa justificada, trabajos que no cesarán hasta quedar completamente terminados los tramos.

Inmediatamente, en una ú otra forma, se arreglarán las avenidas y se abrirá al tránsito público.

«El Nuevo Diario»

Ha aparecido hoy el primer número de este periódico órgano del partido liberal. Al devolverle el saludo que dirige a la prensa deseámosle buena suerte en el desempeño de su misión.

Enlace

En la tarde de ayer contrajeron matrimonio en la Santa Iglesia Catedral la bella y distinguida señorita Doña Teresa Font Duart con nuestro estimado amigo el joven farmacéutico D. Carlos Isuar Serveto, habiendo bendecido la unión el ilustre canónigo D. Ramón Tedó; saliendo los novios en la madrugada de hoy para la capital del Principado.

Reciban nuestra más sincera felicitación deseándoles una larga é interminable luna de miel.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado nuestro querido amigo el conocido comerciante de Cherta, D. Jaime Mayor y Ravanals.

Deseámosle un pronto restablecimiento.

Visita Pastoral

Nuestro Reverendísimo Prelado saldrá hoy a la visita pastoral que empezará por Ampolla, haciendo lo propio con otros treintinueve pueblos. Le acompañan su secretario el

ilustre señor canónigo D. Ramón Tadó y el familiar Rdo. Sr. Rodríguez. Deseamos á nuestro amantísimo Prelado y á sus acompañantes, un feliz viaje en la larga visita pastoral que van á emprender.

Notas religiosas

El novenario que las jóvenes teresianas dedican á su Seráfica Madre Santa Teresa de Jesús, vese en extremo concurridísimo, llenándose de bote en bote la iglesia de San Antonio, donde aquel se celebra.

Los sermones los predica el Reverendo D. Manuel Gascó director de *La España Cristiana*, de Valencia, cuyo orador sagrado es ya conocido en Tortosa, por ser el mismo que con gran elocuencia predicó en la novena de la SSma. Virgen de la Cinta.

La Cruz Roja

El presidente de La Cruz Roja nos ha enviado la cuenta desde el 22 de Setiembre al 6 del actual importando lo recaudado por donativos 986 pesetas 10 céntimos y lo gastado 613'60 pesetas.

El resumen desde el principio de la repatriación es el siguiente.

Ingresos.	1.541'10 ptas.
Gastos.	1.408'26.
Existencia.	132'84.

Gala

Hoy con motivo del cumpleaños de la Reina D.ª Isabel II, las tropas vistén de gala y el pabellón nacional ondea en los edificios públicos.

Nombramientos y traslados

El administrador de la Aduana de San Carlos de la Rápita D. José María Pastor, pasa á Barcelona de auxiliar-vista.

El administrador de Tortosa don Francisco Vilana ha sido destinado con el mismo empleo á Badalona.

Para San Carlos y Tortosa han sido nombrados D. Leonardo Bravo y D. Miguel Nunell, respectivamente.

Licenciamiento de soldados

En virtud de las disposiciones que insertó ayer el *Diario Oficial del Ministerio de la Guerra*, durante este mes serán licenciados solamente los soldados procedentes de los reemplazos de 1892 y 1893.

Los del 94 recibirán sus licencias en el transcurso del mes de noviembre.

Reducción del cupo

El general Correa persiste compensar el aumento de cupo con un mayor licenciamiento de los soldados que llevan tres y dos años en filas.

Soldados de 1898

Recomendamos el anuncio de la tercera plana de esta edición.

Exámenes

Concedidos los exámenes extraordinarios en la segunda quincena del

mes actual, advertimos á aquellos alumnos de segunda enseñanza que hubieren de aprovechar la referida concesión, que deben solicitar y hacer esta el 15 del actual. El importe de la matricula, por cada asignatura, es el siguiente: 16 pesetas en papel de pagos al Estado; impuesto del 40 por 100, 6'40 pesetas; derechos académicos en papel de pagos, 10 pesetas; impuesto del 40 por 100, 4 pesetas; derechos de inscripción en metálico, 5 pesetas; 41'40 pesetas.

«El Correo Mercantil»

Con este título ha empezado ha publicarse en Barcelona; un nuevo diario político independiente, de avisos, noticias y anuncios.

Deseamos muchas prosperidades al nuevo colega.

Curso de francés

De las 7 á las 10 de la noche, (Merced 15 piso principal) se principiarán las clases de francés por el profesor M. Fromage, el cual garantiza á las personas que le honren con su confianza, obtendrán en poco tiempo la más exquisita pronunciación y el mejor modo de escribir el idioma francés, por el verdadero método que se practica en los colegios de grado superior de Francia.

La Revista Moderna

El número 84 correspondiente al día 8 publica la «Fabrica de tabacos» de la corte y todas sus dependencias, la Universidad de Alcaia, retrato de Cisneros, revista ilustrada de toros, y los retratos de la señorita Ortega y señor Bueso, además de otros importantes trabajos. Su texto es ameno y variado escrito por nuestros mejores literatos.

«La Ultima Moda»

Ha publicado el núm. 562, que contiene los más nuevos y elegantes modelos de Otoño en trajes y accesorios. —Precio del núm. con los respectivos suplementos: 1.ª ó 5.ª edición 25 céntimos. —Edición completa 40 cts. —Oficinas Velazquez 56, Apartado, 24 Madrid. Se remiten gratis núm. de muestra.

Biblioteca Popular Ilustrada

Esta semana se ha publicado el tomo 5.º titulado *El naufragio de la Medusa*. —Precio 10 cts. Pidase en las librerías, puestos de periódicos, centros de suscripciones ó á la Administración de *La Ultima Moda* Velazquez, 24 Madrid.

MIL PESETAS al que presente *cap-sulas de sándalo* mejores que las del *doctor Pizá*, de Barcelona y que cura más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Bicicleta de ocasión

Se vende una sistema «Stag». Darán razón en esta imprenta.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Castelar

Madrid 9, 1'25 t.

Pondrá fin al capitulo de las declaraciones de *El Liberal* el señor Castelar.

Se espera con interés conocer la opinión del eminente tribuno acerca de las cuestiones pendientes, pues parece que el Sr. Castelar se propone hablar en un tono que indudablemente ha de llamar la atención.

«La Correspondencia de España»

Madrid, 9, 9'50 noche.

Dice *La Correspondencia* que es alarmante el aumento progresivo de los haberes que devengan las clases pasivas.

Durante el último ejercicio de 1897 á 1898 se han pagado por este concepto 60.086.847, pesetas, que deduciendo 8.116.367 importe de los descuentos, quedan reducidas á 51.960.469.

De esta cantidad, sólo las clases pasivas de Guerra y Marina cobran 29 496.515.

El Montepío militar, 14.829.862.

Del ejercicio del 95 á 96, al de 96 á 97, han aumentado los derechos pasivos en 1.599 915.

Desde el último ejercicio las recompensas, cruces pensionadas, etc., etc., han determinado un aumento en los derechos pasivos de 1.214.526.

El Heraldo publica un artículo del señor Reparaz en el cual se trata de la cuestión de Marruecos y de los conflictos que pueden surgir en el caso de que fallezca el Sultán.

Curiales presos

Madrid, 9, á las 10'15 n.

Han sido encerrados en la cárcel Modelo el abogado señor González y el procurador señor Flores, personas muy conocidas en esta Corte.

Se ignoran los motivos de tales detenciones.

Sampson

Madrid, 9, á las 11 noche.

New York, 8. — Se halla enfermo de gravedad el almirante Sampson.

Los repatriados

Madrid, 9, á las 11'15 n.

Oficiosamente se ha dicho hoy que los repatriados que regresen en lo sucesivo habrán cobrado ya sus atrasos adeudándoseles sólo los haberes de Septiembre y Octubre.

Romero

Madrid, 9, á las 10'40 n.

Esta semana saldrá para el Romeral (Antequera) el señor Romero Robledo.

Los ministeriales

Madrid, 9, á las 10'55 n.

Dicen los amigos del Gobierno que

hasta la próxima semana no podrán hacerse cálculos acerca del resultado de las conferencias de la comisión mixta de París.

Dos noticias

El capitán general de Cuba ha comunicado al ministro de la Guerra, que ha satisfecho al ejército los haberes que tenia devengados, correspondientes al mes de julio.

—En el lazareto de San Simón se ha registrado un caso de vómito.

Abandono de Puerto Rico

Madrid 9, á las 10'37 n.

Decididamente al acabar la semana venidera estará completamente abandonada á los norteamericanos la isla de Puerto Rico.

El sustituto de Jáudenes

Son muchos los militares que se proponen bajar á la estación á recibir al general Weyler, que llegará en el correo de Valencia esta mañana.

—Seguramente el general Rizzo sustituirá á Jáudenes en el mando superior.

Blanco y el Gobierno

Dícese que el general Blanco ha telegrafiado al gobierno diciéndole que deseaba que en el momento de embarcar en la Habana los batallones, salieran formados batiendo marcha y con las banderas desplegadas.

Pero según parece, el gobierno ha indicado al marqués de Peñaplata, que no debe hacerlo así, pues lo mejor es que vengan á la Península de paisano y sin armas porque durante la travesía deben traerse empaquetados el vestuario y armamento.

Soldados de 1898

Hasta el 16 del corriente mes de Octubre admite la «Unión Española» domiciliada en Barcelona, la sustitución de los mozos destinados á Ultramar que son en proporción de 30 por 119, por 1.100 pesetas, la mitad pagaderas al firmar contrato, y la otra mitad, el día de recibir su licencia. El depósito se puede hacer en el Banco de Tortosa ó en el Banco de España se entiende del 1.º plazo. Para más detalles y firmas de contratos, representante de dicha sociedad en Tortosa D. Antonio Matheu Royo.

Consultorio homeopático

DEL MÉRITO MEDICO D. VICTOR MELÉNDEZ RICO
Calle de San Roque n.º 13 pral.
Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Meléndez Rico, médico homeopata.

Ganga para los enfermos

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y opera tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios. Las cataratas en menos de tres minutos las opera sin dolor.
Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

Peguet, impresor. — Plaza del Hospital 5

CARTILLA DE LA CÁMARA AGRÍCOLA OFICIAL DE VALENCIA

Indispensable a todos los labradores para obtener buenas cosechas

Se remite a correo seguido enviando UNA PESETA en sellos ó libranza a la Cámara Agrícola de Valencia ó a la Administración de La Agricultura Española, Plaza de Cajeros, 6.—Valencia

Disponible

ACEITES Y JABONES DE TODAS CLASES

Especialidad en los de Oliva

Rafael Alvarez

Abaxadors, 1.-BARCELONA

Instalación permanente en la Exposición del Diario Mercantil

Libreria Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 1, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

mejor las hojas,
Es el mejor BIBLIOGRAF.
Dura toda la vida.
Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

Disponible

DISPONIBLE

EL MÉDICO Y CIRUJANO OCULISTA

JUAN JOSÉ CUCALA



Practica toda clase de operaciones de los ojos, tales como Cataratas, en tres minutos y sin dolor; pupilas artificiales para dar vista a los que tengan nubes, tumores, lagrimeo, fistulas; corrige las pestañas sin arrancárselas que van dentro del ojo inflamaciones crónicas y granulaciones sin quemárselas con la piedra, pronta curación y sin dolor.

Asegura la cura y éxito de las operaciones tal como prometerá, de lo contrario no cobrará honorarios.

Posee esterilizadores para irrigaciones, pinceles, sondas, instrumentos, etc., según modelo del Doctor Barraquer de Barcelona.

PRECIOS MÓDICOS

Nota: Asistencia y habitación para los operados que lo necesiten en casa del médico. El dispensario para pobre lo abrirá pronto.